## ようゆのひみつ、 かったよ

静岡県

### 水嶋心菜(みずしま ここな)さん磐田市立磐田中部小学校3年

しょうゆのおいしさのひみつが少しわかりまで、しょうゆのおいしさのひみつが少しわかりまじゅぎょうがありました。その出前じゅぎょうがおいしくなるからです。このまえ学校で出前がおいしくなるからです。ながなら、

あります。出前じゅぎょうではじめて知ったことは、四つ

は、しょうゆは、大豆とこうじきんと水の三つの一つ目は、しょうゆのざいりょうです。わたし

びっくりしました。もじっさいは、しおとこうじきん、大豆、小麦、もじっさいは、しおとこうじきん、大豆、小麦、ざいりょうでできている、と思っていました。でざいりょうでできている、と思っていました。で

した。
こつ目は、こうじきんの色です。こうじきんのにと思っていました。だから、こ色は緑色でした。わたしは今まできんは、黒色や色は緑色でした。わたしは今まできんは、黒色や二つ目は、こうじきんの色です。こうじきんの

はどうしてなのだろうか、どのような食ざいで赤 は茶色だけど、ライトでてらしてみると赤色にな じつは、しょうゆの色は二色ありました。見た目 でもしょうゆは茶色だ、と思っていました。でも ざわりとあまみがかわる所が、面白かったです。 まかったです。発こうさせる時間の長さで、した ごに食べた「もろみ」は、サラッとしてすごくあ としていてすごくすっぱかったです。でも、さい ました。さいしょに食べた「もろみ」は、ドロッ とわかりました。それから「もろみ」のし食もし ざいりょうをまぜ合わせて発こうさせたものだ、 でせつ明してもらい、「もろみ」は、 ことがありませんでした。でも、 たしは、そもそも「もろみ」と言う言葉を聞いた 三つ目は、もろみのあまさやすっぱさです。 四つ目は、しょうゆの色です。わたしは、 ライトでてらしてみると色がかわるの 出前じゅぎょう しょうゆの いっ

**しょうゆって本当にすごい** 第 15 回しょうゆ感想文 コンクール入賞作品

たらしだんごを作ったことがあります。だから、

わたしは、りょうりが大すきで、ひとりで、み

く見えるのだろうか、とふしぎに思いました。

す。」「出前じゅぎょうで、しょうゆのことをやりま

はしあわせな気持ちでいっぱいでした。て、出前じゅぎょうでしょうゆを使ってりょうりをしたくなりました。ほかにも、しょうゆのせいぶんや、それぞれのざいりょうゆを使ってりょうりをさんのことを学んだので、出前じゅぎょうでしょうゆのおいしさのひみと言われたとき、すごくうれしかったです。そし

# 甘じょっぱい ようゆかすの思い出

#### 埼玉県

### 西武学園文理小学校4年 増山慈雨(ましやま じう)さん

「しょうゆ工場に行ってみようよ。」

せんでした。 た。ぼくは、しょうゆ工場と聞いてもピンときま 九月の連休にお父さんがぼくたち家族に言いまし

食べられるらしいよ。」 「工場を見学して、しょうゆを使ったスイーツも

なら行こうかなと思いました。 とお父さんに言われ、おいしいものが食べられる

行った場所は埼玉県日高市にある醤遊王国で 王国という名前でしたが、 じっさいには弓削

多醤油さんという会社の工場でした。

を蒸す巨大なタンクが二分で一回転すると聞い ました。見学の時には見れませんでしたが、大豆 どんに使うイメージしかなかったので、おどろき 水を使うとは知りませんでした。小麦はパンやう た。大豆を使うのは知っていましたが、小麦と塩 まずしょうゆの原料について教えてもらいまし る機かいなどがある部屋へ行きました。そこでは 工場見学ではまず大豆を蒸すタンクや小麦を炒 また見学に来たときに見たいと思いました。

育てます。塩水をまぜて木桶に仕込み、もろみを 保ち発こうさせる部屋で三日間かけてこうじ菌を えます。それを温度三十度、湿度百パーセントを つくり、一年間ゆっくりと熟成させます。 大豆と小麦をまぜ合わせ、その中に種こうじを加

うことがあると聞き、むだになる部分は何もない 食してみると、甘じょっぱいふりかけのようでし は、見ためは古びたカーペットのようでした。試 になった物が積まれていました。しょうゆかす ます。工場の外にはしょうゆかすがシートじょう その時にできるしぼりかすをしょうゆかすと言い すを牛のえさとしてわたすかわりに、牛乳をもら あるので、牛もよく食べるそうです。しょうゆか 原料は大豆なので、タンパクしつが多く、塩分も た。しょうゆかすは、牛のえさになるそうです。 んだと思いました。 もろみをしぼった物がしょうゆとなりますが、

けごはん、かまたまうどんを食べました。しぼり たてのしょうゆを使った、 見学の後は、王国内の軽食コーナーでたまごか たまごかけごはんは、

しょうゆって本当にすごい 第 15 回しょうゆ感想文 コンクール入賞作品

> と甘みとしょっぱさのバランスがちょうどよく しょうゆソフトクリームを食べました。名前を聞 いつもより甘みのある味でした。デザー いた時はおいしいのか不安でしたが、食べてみる あっという間に食べてしまいました。 トには、

おいしく感じました。また、遊びに行きたいと思 た。勉強をした後においしい物を食べると、より ゆのおいしさも感じることのできるしせつでし 醬遊王国は工場見学をした後に、実さいしょう

## ばあちゃんの魔法の ,ピ(竹の子ご飯編)

#### 茨城県

### 常総市立豊田小学校5年 染谷春花 (そめや はるか) さん

柔らかい竹の子です。ばあちゃんは、うれしそう す。だから、春の香りがいっぱいのめちゃくちゃ 子をくつの裏で察知して掘ってきてくれるので は、特別です。土の上に出る前の赤ちゃんの竹の の子を持ってきてくれました。長塚さんの竹の子 に竹の子を抱えて部屋にくると、 ばあちゃんの友だちの長塚さんがほりたての竹

と言いました。私は、 「竹の子ご飯を作るから、手伝って。」

始めました。ザクザク強そうな、でも柔らかい音 と台所までスキップして行きました。 がしました。次に、ばあちゃんは、 まず、ばあちゃんは、湯通しした油揚げを切り

よーく見てて。」 「ここからが大切なポイント。 魔法の調理だから

れたら、 みりんと酒としょうゆを取り出し、 と真剣な顔でいいました。ばあちゃんは、砂糖と をたらしたら、またしょうゆを少し入れてを三、 しょうゆを少し入れてかきまぜてみりん 砂糖を少し入

した。すると、ばあちゃんが にしょうゆを入れたらいいのに……と思ってい 四回繰り返しました。私はもっとどばーっと一気

「一口食べてごらん。」

と言って一つ油揚げをくれました。

「あちっ。」

いっぱいおいしさが広がり、うーんと目を閉じて と味がたっぷりしみこんでいて、じゅわーと口 においをかぐと、こうばしいにおい。食べてみる しまいました。

よ。 「 おいしそうになる。これがまほうのレ・シ・ピだ 味を重ねていくと色がきれいになって見た目にも しみておいしくなるんだよ。それにちょっとずつ 「しょうゆをちょびちょび少しずつ足すと、味が

ばあちゃんが飯台で竹の子ご飯を混ぜている間、 れました。だんだんと具が光ってきました。 おいしそうな色になるなんて。次に、竹の子も入 と教えてくれました。黒いしょうゆがこんなにも 「ハアー。すごい湯気。うん、いいにおい。」

しょうゆって本当にすごい 第 15 回しょうゆ感想文 コンクール入賞作品

とても幸せな気持ちになっていると、ばあちゃん

「味見をどうぞ。」

とてもきれいでそれに何より味がしみておいし と言いました。うーん。竹の子の味、 い。すごーい。 食感、色も

まいました。 私は、いーっぱいおかわりしてお腹がふくれてし ホッカホカの竹の子ご飯を家族で食べました。

とにしました。しょうゆは、奥が深いです。私 しょうゆのおかげだけどね、と思っていました。 てとてもうれしくなりました。心の中では、 私は、その夜、みんなに竹の子ご飯をほめられ もっと、しょうゆのことを知りたくなりまし 口に出さないでそのひみつはとっておくこ